



(PT)

JUAN MILA

REFLEXÕES SOBRE A INVESTIGAÇÃO EM PSICOMOTRICIDADE. TESES DE DOUTORAMENTO EM PSICOMOTRICIDADE, EM UNIVERSIDADES ESPANHOLAS, NO PERÍODO DE 1979-2020

A partir da informação recolhida na base de dados TESEO e publicada pela Federação das Associações Psicomotoras do Estado Espanhol (FAPee) (2021), seguindo Jiménez-Contreras, Ruiz Pérez, Delgado, López-Cózar (2014) é possível refletir sobre as teses de doutoramento, como indicador para analisar a investigação e o seu estatuto em psicomotricidade. Não encontramos trabalhos de pesquisa sobre teses de doutoramento em habilidades psicomotoras nem em Espanha nem noutras partes do mundo, que caso possam ser tomados como um indicador do interesse e da situação da pesquisa na especialidade.

No período compreendido entre 1979 e 2020, foram realizadas e defendidas em Universidades espanholas 67 teses de doutoramento (teses de investigação). A investigação consubstanciada nestas teses de doutoramento tem como tema de investigação, os diversos temas e centros de interesse das competências psicomotoras como disciplina e como profissão do psicomotricista.

Analisamos a distribuição das teses de doutoramento na linha do tempo, os temas ou linhas de pesquisa, as faixas etárias, objeto da pesquisa, os diferentes grupos que compõem a pesquisa, a distribuição por género dos investigadores, aspectos relativos aos Diretores de Teses e Universidades. Não temos conseguido realizar um trabalho de acompanhamento do impacto das investigações realizadas, por exemplo, através do número de citações ou referência como fontes bibliográficas das mesmas, em trabalhos científicos ou investigações posteriores. Esperamos que este artigo contribua para a visualização do trabalho de investigação académico e profissional, na área da Psicomotricidade desenvolvido nas Universidades espanholas e contribua para que investigadores de diferentes universidades, de diferentes países, ganhem impulso para continuar a investigação em psicomotricidade e no campo profissional de psicomotricistas.



(ES)

JUAN MILA

REFLEXIONES SOBRE LA INVESTIGACIÓN EN PSICOMOTRICIDAD.

TESIS DOCTORALES DE PSICOMOTRICIDAD EN LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS EN EL PERÍODO 1979-2020

A partir de la información recabada en la base de Datos TESEO, y publicada por la Federación de Asociaciones de Psicomotricistas del Estado Español (FAPee) (2021) , siguiendo a Jiménez-Contreras, Ruiz Pérez, Delgado, López-Cózar (2014) es posible reflexionar sobre las tesis doctorales como indicador para analizar la investigación y el estado de la misma en la Psicomotricidad. No hemos encontrado trabajos de investigación sobre las tesis doctorales sobre Psicomotricidad ni en España ni en otros lugares del mundo, eso ya por si puede ser tomado como un indicador del interés y de la situación de la investigación en la especialidad.

En el período temporal comprendido entre el año 1979 y el año 2020 se han realizado y defendido, 67 tesis doctorales (tesis de investigación) en las Universidades Españolas. Las investigaciones plasmadas en estas tesis doctorales tienen, como tema de investigación las diversas temáticas y centros de interés de la Psicomotricidad como disciplina y como Profesión de los Psicomotricistas.

Analizamos la distribución de las tesis doctorales en la línea del tiempo, los temas o líneas de investigación, las franjas etarias objeto de las investigaciones, diferentes colectivos que comprenden las investigaciones, la distribución por sexo de los investigadores, aspectos referentes a de los Directores de Tesis y las Universidades.

No hemos podido realizar un trabajo de seguimiento del impacto de las investigaciones realizadas por ejemplo a través del número de citas o referencia como fuentes bibliográficas de las mismas en trabajos científicos o investigaciones posteriores.

Esperamos que el presente artículo aporte a la visualización del trabajo de investigación académica y profesional en el campo de la Psicomotricidad desarrollado en las Universidades Españolas y contribuya a que los investigadores de diferentes universidades de distintos países tomen impulso para continuar investigando sobre la Psicomotricidad y sobre el campo profesional de los Psicomotricistas.



(FR)

JUAN MILA

RÉFLEXIONS SUR LA RECHERCHE EN PSYCHOMOTRICITÉ. THÈSE DOCTORALE SUR LA PSYCHOMOTRICITÉ, DANS LES UNIVERSITÉS ESPAGNOLES, DANS LA PÉRIODE 1979-2020

À partir des informations recueillies dans la base de données TESEO et publiées par la Fédération des associations psychomotrices de l'État espagnol (FAPee) (2021), à la suite de Jiménez-Contreras, Ruiz Pérez, Delgado, López-Cózar (2014), il est possible de réfléchir à la thèses de doctorat, comme indicateur pour analyser la recherche et son statut en psychomotricité. Nous n'avons pas trouvé de documents de recherche sur les thèses de doctorat sur les compétences psychomotrices, ni en Espagne ni dans d'autres parties du monde, qui au cas où elles peuvent être considérées comme un indicateur de l'intérêt et de la situation de la recherche dans la spécialité.

Entre 1979 et 2020, 67 thèses de doctorat (thèses de recherche) ont été réalisées et soutenues dans les universités espagnoles. La recherche incarnée dans ces thèses de doctorat a pour thème de recherche, les différents thèmes et centres d'intérêt des compétences psychomotrices en tant que discipline et en tant que profession de psychomotricien.

Nous analysons la répartition des thèses de doctorat dans la chronologie, les thèmes ou axes de recherche, les tranches d'âge, l'objet de la recherche, les différents groupes qui composent la recherche, la répartition par sexe des chercheurs, les aspects liés à la thèse et Directeurs universitaires. Nous n'avons pas été en mesure de mener des travaux de suivi de l'impact des enquêtes menées, par exemple, à travers le nombre de citations ou de références en tant que sources bibliographiques de celles-ci, dans des travaux scientifiques ou des recherches ultérieures. Nous espérons que cet article contribuera à la visualisation des travaux de recherche académiques et professionnels, dans le domaine de la psychomotricité développés dans les universités espagnoles et contribuera à ce que les chercheurs de différentes universités, de différents pays, prennent de l'élan pour poursuivre la recherche en psychomotricité et dans le domaine professionnel des psychomotriciens.



JUAN MILA

(EN)

REFLECTIONS ON PSYCHOMOTOR THERAPY RESEARCH. DOCTORAL THESIS ON PSYCHOMOTOR THERAPY, IN SPANISH UNIVERSITIES, IN THE PERIOD OF 1979-2020

From the information collected in the TESEO database and published by the Federation of Psychomotor Associations of the Spanish State (FAPee) (2021), following Jiménez-Contreras, Ruiz Pérez, Delgado, López-Cózar (2014) it is possible to reflect on the theses of PhD, as an indicator to analyze research and its status in psychomotricity. We have not found research papers on doctoral theses on psychomotor skills, either in Spain or in other parts of the world, which in case they can be taken as an indicator of the interest and the situation of research in the specialty.

In the period between 1979 and 2020, 67 doctoral theses (research theses) were carried out and defended in Spanish Universities. The research embodied in these doctoral theses has as its research theme, the various themes and centers of interest in psychomotor skills as a discipline and as a profession of the psychomotricist.

We analyze the distribution of doctoral theses in the timeline, the themes or lines of research, the age groups, object of the research, the different groups that make up the research, the distribution by gender of the researchers, aspects related to the Thesis and University Directors . We have not been able to carry out work to monitor the impact of the investigations carried out, for example, through the number of citations or references as bibliographic sources of the same, in scientific works or subsequent investigations. We hope that this article contributes to the visualization of academic and professional research work, in the area of Psychomotricity developed at Spanish Universities and contributes so that researchers from different universities, from different countries, gain momentum to continue research in psychomotricity and in the professional field of psychomotricists.